

PRESSEINFORMATION

Es wird weitermusiziert im Diesterweg-Stipendium Offenbach

November 2023. Dank Förderzusagen der Sparkassenstiftung Offenbach und der Stiftung Citoyen wird Musik weiter groß geschrieben im Diesterweg-Stipendium Offenbach.

Musikförderung hat einen besonderen Stellenwert im Diesterweg-Stipendium Offenbach. Zusätzlich zum Grundstipendium, das unterschiedliche Bereiche von Bildung abdeckt, haben Stipendiat:innen sowie auch ihre Familienmitglieder die Möglichkeit, geförderten Musikunterricht mit ihrem Wunschinstrument zu erhalten. Die Instrumente werden zur Verfügung gestellt. Die Förderung ist über zwei Jahre in Stufen aufgebaut; über das Erreichen der nächsthöheren Stufe wird kriteriengeleitet in Kooperation mit der Musikschule Offenbach entschieden. Neben musikalischer Begabung zählen vor allem auch Motivation sowie die Freude am Musizieren.

"Zum einen fördert das Erlernen eines Instruments nicht nur die Kreativität, sondern auch die intellektuelle Entwicklung sowie soziale Fähigkeiten. Zum anderen stärkt gemeinsames Musizieren die Diesterweg-Gemeinschaft. Ein Musikinstrument zu erlernen lohnt sich – egal in welchem Alter", so Winfried Männche, Vorstandsvorsitzender der Bürgerstiftung Offenbach über die Beweggründe, Musikförderung in diesem Umfang anzubieten.

Jahresstipendien 2023/2024 dank Sparkassenstiftung Offenbach

Nach dem Abschlusskonzert der Musikförderung 2021 bis 2023 im Rahmen der 4. Generation des Diesterweg-Stipendiums wurden dank der großzügigen Förderzusage der Sparkassenstiftung Offenbach 10 Jahresstipendien durch den Vorstand der Bürgerstiftung Offenbach vergeben. Junge Pianistinnen, Cellistinnen, Schlagzeuger, Saxophonisten, eine Querflötistin und ein Gitarrist erhalten ein weiteres Jahr für sie kostenlosen Unterricht an ihrem Instrument. In enger Kooperation mit der Musikschule Offenbach wurden die Kinder kriteriengeleitet ausgewählt. Teil der Fördervereinbarung ist außerdem der Besuch eines der Ensembles der Musikschule wie das Orchester, das Bandcoaching oder die Young Big Band.





"Wir freuen uns sehr, die Diesterweg-Stipendiat:innen als Teil unserer Ensembles bei Konzerten der Musikschule zu erleben", so Catherine Veillerobe, Leiterin der Musikschule. "Gerade auch das Selbstbewusstsein und das Selbstwirksamkeitserleben erhalten so einen enormen Schub", ergänzt Nina Waibel-Rohde, Projektleiterin des Diesterweg-Stipendiums.

Die für ein Musik-Jahresstipendium für das Schuljahr 2023/2024 ausgewählten Jugendlichen gaben der neuen, fünften Generation Diesterweg-Familien am Akademietag Musik am 11. November 2023 in Kooperation mit der Musikschule Offenbach Einblick in das, was sie bereits gelernt haben. Besonders schön: Die langjährige Förderin des Diesterweg-Stipendiums und der Musikförderung, die Linsenhoff-Stiftung, machte sich an diesem Tag ein eigenes Bild: Ann-Kathrin Linsenhoff besuchte die neuen Diesterweg-Familien persönlich beim Akademietag und erprobte mit ihnen gemeinsam unterschiedliche Instrumente.

Wie wichtig Musik ist, spiegelte auch das Feedback der Familien am Akademietag wider: "Musik reinigt die Seele und verbindet Menschen, sie ist eine Form der Kommunikation über alle Sprachen hinweg und macht das Leben einfach schöner."

Musikförderung für die 5. Generation in Offenbach mit Unterstützung der Stiftung Citoyen

Der Akademietag Musik ist Auftakt für den neuen Durchlauf der Musikförderung der Jahre 2023 bis 2025. 18 Personen – Stipendiat:innen, Geschwisterkinder und auch ein Elternteil – starten im Januar 2024 in die erste Förderstufe und erproben sich diesmal auch an eher "exotischen" Instrumenten wie der Harfe, der Trompete oder der Posaune. Auch die E-Gitarre fand großen Zuspruch.

Diese Musikförderung 2023 bis 2025 wird dankenswerter Weise großzügig unterstützt von der Frankfurter Bürgerstiftung Stiftung Citoyen.

"Wir sind sehr dankbar und auch froh, dass wir durch die Förderung durch die Sparkassenstiftung Offenbach sowie die Stiftung Citoyen so vielen Personen aus der Diesterweg-Gemeinschaft Offenbach die Möglichkeit bieten können, den Zauber und die Kraft von Musik selbst zu erleben.", fasst Männche zusammen.





Was ist das Diesterweg-Stipendium?

Das Diesterweg-Stipendium ist das erste Bildungsstipendium, welches Kinder gemeinsam mit ihren Eltern unterstützt. Es wurde 2008 von der "Stiftung Polytechnische Gesellschaft Frankfurt am Main" ins Leben gerufen und wird seit 2015 in Offenbach von der "Bürgerstiftung Offenbach am Main" durchgeführt. Das Diesterweg-Stipendium unterstützt 10-11jährige Kinder der 4. und 5. Klasse darin, sich ihren Begabungen und Talenten entsprechend zu entwickeln und – trotz vorhandener Bildungshindernisse – einen weiterführenden bzw. höheren Bildungsweg einzuschlagen. Und es stärkt Eltern darin, kompetente und verlässliche Bildungsbegleiter ihrer Kinder zu sein. Bisher wurden in Offenbach 67 Kinder und insgesamt 265 Personen im Stipendium begleitet.

Die Schirmherrschaft für das Projekt Diesterweg-Stipendium hat der Bildungsdezernent der Stadt Offenbach, Paul-Gerhard Weiß. Darüber hinaus unterstützen zahlreiche Bildungsinstitutionen das Diesterweg-Stipendium. Seit Beginn im Jahr 2015 wurde das Projekt finanziell unterstützt durch die "Stiftung Flughafen Frankfurt/Main für die Region", die "Commerzbank-Stiftung" und die "Linsenhoff-Stiftung" sowie die Stadtwerke Offenbach Holding Tochter, GBO Gemeinnützige Baugesellschaft mbH Offenbach.

Die 5. Generation wird gefördert durch die Linsenhoff-Stiftung und die Erhard Kunert-Stiftung.

Die Stadt Offenbach, die Stadtwerke Offenbach Holding sowie deren Tochter, die GBO Gemeinnützige Baugesellschaft mbH Offenbach unterstützen die Bürgerstiftung ebenfalls weiter bei diesem Vorhaben.

Die Commerzbank-Stiftung und die Linsenhoff-Stiftung finanzieren darüber hinaus das Anschlussprogramm Diesterweg ^{plus}. Somit können die Stipendiaten bis zum Erreichen des mittleren Bildungsabschlusses kontinuierlich unterstützt und begleitet werden.

Weitere Informationen unter https://www.buergerstiftung-offenbach.de/diesterweg-stipendium/

Bildunterschriften:

Bild 1

Ann-Kathrin Linsenhoff am Akademietag Musik in Offenbach. (Bildrechte: Bernd Georg / Die Bürgerstiftung Offenbach)

Bild 2

Jahresstipendiatinnen Ana und Maria Bondari präsentieren am Akademietag Musik am 11.11.23 ihr Können für die neue Diesterweg-Generation.

(Bildrechte: Bernd Georg / Die Bürgerstiftung Offenbach)

Bild 3

Faszination Musik hautnah erleben. Der Akademietag Musik steht unter der Devise "Bildung zum Mitmachen"

(Bildrechte: Bernd Georg / Die Bürgerstiftung Offenbach)

Bild 4

Auch weniger bekannte Instrumente konnten bespielt werden. Leon und Florian Hasani an Posaune und Trompete.

(Bildrechte: Bernd Georg / Die Bürgerstiftung Offenbach)





Kontakt:

Die Bürgerstiftung Offenbach am Main

Hermann-Steinhäuser-Straße 43–47, 63065 Offenbach www.buergerstiftung-offenbach.de

Nina Waibel-Rohde

Projektleiterin Diesterweg-Stipendium

T: 069-264 838 31

E: waibel-rohde@buergerstiftung-offenbach.de

Jens Eichhöfer

Geschäftsführer

T: 069-264 838 30

E: eichhoefer@buergerstiftung-offenbach.de

